

# Sven Neumann ist ein junger Dirigent mit viel Erfahrung

**KULTUR** Der neue Leiter der Wiesmoorer Moormusikanten unterrichtet an Musikschule des Landkreises

Er tritt die Nachfolge von Uwe Depke an, dessen Marinemusikkorps Nordsee-Wilhelmshaven verlegt wurde.

**WIESMOOR** - Sven Neumann, ein junger Mann mit viel Erfahrung, übernimmt die musikalische Leitung des bekannten Wiesmoorer Blasorchesters Moormusikanten. Damit ist die Nachfolge für Uwe Depke geklärt. Er musste Ende des vergangenen Jahres die Orchesterarbeit aufgeben, weil das Marinemusikkorps Nordsee aus Wilhelmshaven und somit sein beruflicher Beschäftigungs-ort verlegt wurde.

Der 31-jährige Berufsmusiker Sven Neumann stammt aus dem Raum Schwäbisch Hall in Baden-Württemberg. Nachdem er seine Ausbildung an der Berufsfachschule für Musik in Dinkelsbühl zum staatlich geprüften Leiter im Latenmusizieren erfolgreich absolvierte, studierte er an der Hochschule für Musik „Franz Liszt“ in Weimar klassisches Schlagzeug bei Prof. Alexander Peter und Prof. Markus Leoson, bei denen er sowohl eine künstlerische als auch eine pädagogische Ausbildung absolvierte.

Seit August 2010 unterrichtet Sven Neumann an der Musikschule des Landkreises

Aurich. Zusammen mit Lebensgefährtin Katja Kimmelmann hat der Dirigent seinen Wohnsitz in Norden genommen. Auch sie ist bei den Moormusikanten als Klarinetistin eingestiegen. Den Kontakt zum Blasorchester nach Wiesmoor hatte Vizevorsitzender Hermann Wojciechowski hergestellt.

„Zwischen Sven Neumann und den Musikern stimmt die Chemie“, sagt der 1. Vorsitzende des Blasorchesters, Alfred Rother jun. Nach dem Beginn der Probenarbeiten Anfang März ist der erste Auftritt inzwischen erfolgreich absolviert: Die „Moormusikanten“ traten mit dem neuen Mann am Dirigentenpult das zweiteinhalbstündige Mai-Konzert in

Wilhelmshaven-Aldenburger auf. Gemeinsam arbeitete das 30-köpfige Orchester mit Musikern im Alter zwischen 14 und 80 Jahren das bestehende Repertoire auf und studierte auch zwei neue Kompositionen der symphonischen Blasmusik ein. Am Pfingst-Wochenende besuchten die Wiesmoorer Musiker die polnische Partnerstadt Turuk.

Vorsitzender Rother freut sich, dass die Moormusikanten, die 1968 vom damaligen Verkehrsvereinsvorsitzenden Wilfried Bohlsen gegründet wurden, den für dieses Jahr geplanten Konzertplan einhalten können. So wird das Blasorchester beim Schützenfest in Remels und Anfang Juli in Esens beim „Gro-

*„Zwischen ihm und den Musikern stimmt die Chemie“*

ALFRED ROTHER



Sven Neumann

ßen Zapfenstreich“ sowie beim Blütenfest in Wiesmoor wie gewohnt dabei sein. Außerdem ist für den 20. Oktober ein eigenes Herbstkonzert geplant. Das Orchester will weiterhin ein musikalisch breit angelegtes Repertoire für unterschiedliche Zuhörergeschmäcker und Anlässe bieten.



Der neue Leiter Sven Neumann und die Moormusikanten im Forum der KGS.

## Der Musiker

Während seines Studiums war Sven Neumann als freiberuflicher Musiker in verschiedenen Orchestern, unter anderem in der Dresdner Philharmonie, der Staatskapelle Weimar, der Jenaer Philharmonie, dem Stadttheater Giessen und dem Theater Hof tätig. Darüber hinaus musizierte er mit dem Philharmonischen Kammerorchester Dresden und dem Kreuzchor Dresden. Im Sommer 2005 und 2008 war er Mitglied des Kammermusik-Ensembles „Klangkörper Stuttgart“.

Erste Unterrichtserfahrungen sammelte er bereits vor seinem Studium in unterschiedlichen Musikvereinen im Kreis Schwäbisch Hall. Zwischen 2008 und 2010 unterrichtete Sven Neumann unter anderem an der Musikschule des Altenburger Landes und gab zusätzlich Workshops.